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ATA N° 09/2023, DA REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CONSELHO 

MUNICIPAL DE IDOSOS - COMID. Ao décimo nono dia do mês de setembro de dois 

mil e vinte e três, às 09 horas e 22 minutos, deu-se início à Reunião Ordinária do 

COMID de Santa Maria, realizada presencialmente, no Auditório cedido pela 

Secretaria Municipal de Desenvolvimento Social, devidamente convocada pelo 

Presidente Jaime Dal Forno de Freitas. Estiveram presentes os Conselheiros: 

Jaime Dal Forno e Ivonete Carvalho (APOCISMA), Juan Santini (SIND. TRAB. 

RURAIS), Ivanir Gladis Bona Puchale (Grupo de Idosos Direito de Nascer), Sonia M. 

Eisinger (Oscar Pithan); Natielli C. S. Vandervert (Lar das Vovozinhas), Elizabeth 

Braustein Daniel (OAB/RS), Adilson Catto (CRC/RS), João T Sudbrack Gaspar Raiser 

(SMDS), Nelson Miorin Medeiros (SMCult), Marzane R. de O. Bressan (Del. de Polícia 

de Proteção ao Idoso), Daniela Alves Da Cás (NIEATI – UFSM). Instituições que os 

Conselheiros que não participaram: Edite da Costa Martins e Marisia Terezinha de 

Miranda de Oliveira (Grupo Mexe Coração); Letícia Soriano Baisch e Maria Evanir 

Vicente Ferreira (SMSaúde); Raíssa D. de Souza Abelin Amaral e Roselei de F. 

Pagnossim de Moraes (SMEd); Pessoas da sociedade que participaram: Letícia 

Estivalet, Liliane Mello Duarte e Maria Patrícia Dias (Lar das Vovozinhas), Ir. Anja 

Carvalho Pereira, Luciana Mattivi e Vânia Beatriz S. Souza (Lar Vila Itagiba), Carine 

Tais Chefer e Leonardo Kortz (SMDS). PAUTA: 1. Abertura. 2. Leitura e aprovação 

da Pauta; 3. Leitura e aprovação da Ata da Reunião Ordinária, de 15/08/2023; 4. 

Correspondências recebidas e expedidas; 4.1. Extratos Bancários; 4.2. Projeto 

“Equipe Valorizada” – Lar das Vovozinhas (R$ 700.000,00); 4.3. Cadastro de 

Instituições (ASCAMED e AMIGOS DO HUSM); 4.4. Prestação de contas SMDS – 2º 

Trimestre 2023; 4.5. Apreciação da proposta LOA/2024; 4.6. Projeto vida escrita para 

idosos (e-mail); 5. Ações do COMID: 5.1. Telefone celular do COMID (aquisição); 5.2. 

Dia do Idoso – Câmara de Vereadores (02/10); 5.3. Documentos do COMID no site 

da Prefeitura; 5.4. Semana da Longevidade 2023; 5.5. Imposto Solidário – campanha; 

6.  Assuntos Gerais; 7. Encerramento; 1. O Presidente, Sr. Jaime, abriu a reunião 

saudando a todos e agradecendo a presença; 2.  A Pauta foi lida e aprovada; 3. A Ata 

foi lida e aprovada; 4.1. Saldo das contas bancárias em 31/08/2023: Banrisul - 

R$814,52 (oitocentos e quatorze reais e cinquenta e dois centavos); Banri INVEST - 

R$ 486.113.,83 (quatrocentos e oitenta seis mil cento e treze reais e oitenta e três 

centavos); Banco do Brasil - R$ 3.506.688,38 (três milhões quinhentos e seis mil 

seiscentos e oitenta e oito reais e trinta e oito centavos);  – SALDO TOTAL: R$ 
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3.993.616,73 (três milhões novecentos e noventa e três mil seiscentos e dezesseis 

reais e treze centavos); Rendimentos dos investimentos do FUMID, no mês de 

agosto/23, totalizaram os seguintes valores: Banri – RF – R$ 7,66 (sete reais e 

sessenta e seis centavos); Banri – INVEST - R$ 5.450,80 (quatro mil quatrocentos e 

cinquenta centavos e oitenta centavos), BB- Fundo Automático – R$ 26.074,12 (vinte 

e seis mil setenta e quatro reais e doze centavos), - Subtotal – R$ 31.524,92 (trinta e 

um mil quinhentos e vinte e quatro reais e noventa e dois centavos). Atualmente o 

COMID possui o valor em rendimentos no TOTAL de R$ 399.848,86 (trezentos e 

noventa e nove mil oitocentos e quarenta e oito reais e oitenta e seis centavos), 

disponível para projetos próprios; 4.2. Projeto Lar das vovozinhas, ao ser colocado em 

votação, foi aprovado pelos conselheiros presentes; 4.3. As solicitações de análise de 

cadastros tinham sido encaminhadas para a Comissão de Avaliação, tendo em vista 

haver integrantes com conhecimento mais aprofundado sobre os documentos 

necessários. João explicou que foi realizado uma análise do estatuto da ASCAMED e 

verificou-se que se trata mais de medicamentos e que para viabilizar o cadastro, teria 

que fazer alteração de estatuto, em sua opinião; O Representante da ASCAMED, 

explicou que além de prestarem assistência voltada a saúde, desenvolvem projetos 

sociais; Ante as divergências da possibilidade de cadastramento, foi encaminhado 

para a Comissão de Vistorias (Elizabeth, Natielli, Sonia e Ivonete), com objetivo de 

analisarem e emitirem parecer(es) para ser apreciado em próxima reunião; 4.4 e 4.5. 

Jaime e Carine (SMDS), explicaram a planilha de prestação de contas SMDS do 2º 

Trimestre de 2023, assim como, foi apresentada a proposta LOA/2024, a qual foi 

devidamente aprovada pelos conselheiros; Após os conselheiros perguntaram a 

respeito da possibilidade de contratação de uma pessoa para fazer a parte de 

Marketing do COMID, Carine frisou que de forma temporária, para um evento 

específico seria possível, mas não de forma permanente, pois a prefeitura já dispõe 

de uma equipe para desenvolver este trabalho. Leonardo Kortz, complementou que 

havendo uma programação de tudo que o COMID precisa referente a divulgação a 

equipe contratada pela Prefeitura faz, frisando que precisa ser com antecedência; 

Para além destes pontos, Santini questionou a respeito do aluguel da casa dos 

conselhos e que acha muito alto o valor para um lugar que, em sua opinião, não está 

dentro dos padrões de segurança. Em contrapartida a este posicionamento Leonardo 

Kortz informou que a casa dos conselhos está completamente regular, confirmando 

que possui o devido PPCI; 4.6. Jaime, explicou e colocou a disposição dos 
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conselheiros e presentes, para fins de ciência dos conselheiros e convidados; 5.1. 

Jaime explicou a necessidade de o COMID ter um telefone celular. Carine informou 

que a Prefeitura possui alguns aparelhos disponíveis para uso, sendo necessário, 

apenas verificar um plano, diante disso, em razão de ser um aparelho necessário, foi 

aprovado pelos conselheiros; 5.2. Jaime, pontuou aspectos gerais referente ao evento 

voltado ao Dia da Pessoa Idosa, que será realizado na Câmara de Vereadores no dia 

02/10; 5.3. Jaime informou que os documentos do COMID (Atas, Legislação e 

Portarias) estão sendo disponibilizadas no site da Prefeitura, na seção do “Conselho 

Municipal de Idosos”, para a população acessar; 5.4. Foi explanada a programação 

sendo os dias que possuem atividades mais interativas para os Idosos, 26 e 29/10. 

Dia 26 começa, às 09:00, com uma caminhada da Praça Saldanha Marinho até a 

GARE, onde terá atrações até às 17:00, sendo que às 13:30 terá a apresentação da 

banda contratada pelo COMID. Dia 29/10 será no Centro de Convenções da UFSM, 

das 14 às 18:00. Jaime informou que está em tramitação a contratação de ônibus para 

o transporte dos Idosos nos eventos. Salientou que foi solicitada a colaboração do 

sistema SIM, pela Prefeitura, mas não logramos êxito na disponibilização dos ônibus. 

5.5. Jaime reforçou a importância de estar sempre sendo divulgado o Imposto 

Solidário que muita ajuda as Instituições com as destinações que recebem; 6. Carine, 

informou que a Secretaria de Desenvolvimento Social está providenciando para 

colocar em funcionamento um “Centro de Convivência da Pessoa Idosa” no prédio do 

“Bombril”; Além disso, foi relatado pelo Presidente a viagem realizada para 

Veranópolis, com objetivo de conhecer o funcionamento das Políticas Públicas, 

desenvolvidas em prol da pessoa idosa em especial o funcionamento do Centro de 

Convivência; 7. Nada mais havendo a tratar, foi lavrada a presente Ata por mim, 

Natielli Conceição dos Santos Vandervert, redigida e assinada, bem como pelo 

Presidente e demais participantes da presente reunião que puderem assinar. 


